

Samedi 19 février 2022  
Initiation et diverses nouvelles encourageantes

*La pandémie s'éloignant et le printemps se profilant à l'horizon, nos travaux reprennent – selon l'expression – avec force et vigueur, même s'ils ne se sont jamais à proprement parler interrompus. Rappelons au passage que nous ne rapportons pas, sous cette rubrique, toutes nos activités.*

Ce samedi, nous avons procédé à la réception d'un Frère, un Valaisan d'une quarantaine d'années. Une initiation, donc. Deux vont avoir encore lieu prochainement. Quelques autres candidats se sont manifestés; nous allons traiter leurs dossiers dans les plus brefs délais. Un Frère Maître, de retour de l'étranger, devrait être prochainement affilié à *Ataraxie*.

Les instructions, animées par le 2e Surveillant, réunissent les Apprentis au rythme d'une par mois. Les échanges sont fructueux, nos jeunes Frères étant très motivés. Ils travaillent également sur les sujets de planches de passage qui leur ont été confiés individuellement; c'est un effort indispensable en vue d'une promotion au grade de Compagnon qui devrait survenir au cours de l'année.

Pour résumer, nos quatre Apprentis actuels s'apprêtent à passer au deuxième Grade, et derrière eux arrivent autant de nouveaux. La situation, nous pouvons le dire et nous en réjouir, est parfaitement satisfaisante. Nous pourrions même envisager bientôt de remplacer les officiers membres fondateurs par des Maîtres initiés dans notre Loge, les premiers retournant sur les colonnes (les bancs latéraux) d'où ils continueront à participer aux Travaux, mais déchargés de responsabilités particulières.

Pour ne pas nous laisser aller à un angélisme facile, nous devons aussi déplorer la démission d'un Apprenti; de notre point de vue, il ne s'est pas investi dans le travail maçonnique, et contrairement aux autres, s'est contenté d'attendre que les choses se passent. Et chez nous, les choses ne se passent pas toutes seules. Ce qui ne concerne pas que les Apprentis: quelques Maîtres, au cours de ces presque huit années, ont changé de Loge pour des raisons parfois simplement pratiques (nouveau domicile), mais aussi parce que nous n'avons pas pour principe de nous reposer sur nos lauriers. Qui se laisse porter par la vague et considère les agapes, par exemple, comme plus importantes que le Travail finit par se retirer de lui-même.

Justement, à propos de dynamisme, deux de nos Maîtres ont visité récemment la Loge « Pensée et Action » (appellation évocatrice) qui travaille à Bex<sup>1</sup>. Plusieurs membres de cet Atelier nous ont « rendu la politesse » aujourd'hui, ce qui est toujours très encourageant. On ne peut en effet vivre dans sa bulle, en autarcie. Les échanges sont très enrichissants. Une Loge qui se renferme sur elle-même ne peut survivre longtemps. Nous avons d'ailleurs profité de ces rencontres pour mettre sur pied une instruction commune pour Apprentis et Compagnons de toutes les Loges du Valais et du Chablais vaudois, ce que nous avons déjà organisé en 2017 pour la Suisse romande.

Nous avons aussi donné l'impulsion nécessaire au réveil du Giron de toutes les Loges des cantons de Vaud, Valais et Fribourg qui était un peu tombé en léthargie. Si

---

<sup>1</sup> <http://www.loges-maconniques.ch/index.html>

cette organisation a un but essentiellement administratif, elle est aussi un lien privilégié entre les chefs d'Ateliers qui permet des échanges constructifs et fraternels.

Notre Université maçonnique (voir *extraits de travaux* n° 20), qui réunit annuellement Soeurs et Frères d'obédiences diverses de manière informelle pour une journée à la fois studieuse et récréative, se met en place pour le prochain mois de mai après deux ans d'inactivité due à la pandémie.

Bref! Bien des raisons de voir l'avenir de notre Atelier en particulier et de la Franc-Maçonnerie en général avec optimisme.